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本报讯 8日23时， 中国乒
乓球队全员从位于北京的体育
总局训练局运动员公寓出发，
正式踏上布达佩斯世乒赛征
程 。 中国乒协主席刘国梁表
示， 国乒此番将力争男女单打
与混双三个单项冠军。

2019年世乒赛单项赛将于
4月21日到28日在布达佩斯举
行， 国乒派出全主力出征。 按
照球队计划， 国乒全员将在奥
地利进行为期一周的适应训
练， 随后开赴匈牙利布达佩斯

参战世乒赛。
本次世乒赛将进行5个单

项的角逐， 这是明年东京奥运
会之前最重要的单项世界大
赛， 包括国乒在内的强队纷纷
派出最强阵容出战。 由于东京
奥运会新增混双项目， 国乒派
出许昕/刘诗雯以及樊振东/丁
宁参赛。 对于本届世乒赛的目
标， 刘国梁直言不讳： “对于
男单、 女单、 混双这三个奥运
项目的金牌， 我们志在必得！”

（阿文）

关于卡塔尔世界杯扩军的讨
论由来已久， 近日主办方的 “冷
漠” 表态却让国际足联的这一愿
景再次变得扑朔迷离。 世界杯预
选赛近在咫尺， 国足还能否搭上
这一顺风车？

世界杯扩军能带来收益

早在2017年1月 ， 国际足联
正式确认了世界杯扩军的决定：
从2026年开始， 世界杯参赛球队
数 量 将 从 目 前 的 32支 球 队 增
加 到 48支 。 但到了俄罗斯世界
杯前夕， 这一计划却面临提速的
可能。

据报道， 南美洲足联曾向国
际足联提出了2022年世界杯就扩
军至48支球队的建议。 在2018年
亚足联代表大会以及2019年迪拜
国际体育大会等场合， FIFA主席
因凡蒂诺也多次提到增加卡塔尔
世界杯参赛队的可能性。

今年3月， 随着国际足联报
告为扩军计划确立可行性基础，
卡塔尔世界杯离48队愿景又近了
一步。 据美联社报道， 这份长达
81页的报告， 针对新增16支参赛
队的情况， 分析了比赛组织、 法
务等相关因素的变化。

为何以因凡蒂诺为首的国际
足联对世界杯扩军如此乐此不
疲？ 其中的大部分原因或许都与
“钱” 有关。

扩军带来的影响不仅是参赛
球队和比赛场次的量变， 同时转
播、 门票， 广告赞助等营收也有

望增加 。 据国际足联的报告显
示， 扩军将额外获得近4亿美元
收益。 其中转播、 赞助和门票收
入分别约为1.22亿美元 、 1.59亿
美元及0.9亿美元。

不可忽视的争议与风险

但与国际足联屡次对扩军释
放出来的积极信号相比， 卡塔尔
的态度似乎有些不温不火 。 近
日， 卡塔尔世界杯组委会负责人
哈特尔就明确表示： 卡塔尔将依
然 严 格 按 照 32队 参 赛 规 模 进
行 组 织筹备 ， 扩军的研究只是
“评估” 而已， 并未进入实质操
作阶段。

作为主办方， 卡塔尔的反馈
并不令人意外， 因凡蒂诺也曾明
确指出提前扩军最大的难点： 扩

军就意味着需要东道主准备更多
的比赛场馆， 更多的酒店， 更多
的营地， 更复杂的交通安排以及
更繁琐的接待和筹备工作。

卡塔尔在2010年获得了举办
2022年世界杯的资格， 但这个人
口数量仅有250万的海湾国家 ，
一直都是以32支球队的规格来准
备， 并规划投入8座体育场。 如
果一旦扩军， 就意味着他们需要
新增2到4个比赛场馆才能容纳48
支球队参赛。

同时， 新增16支球队将大幅
加重卡塔尔方面的交通和接待上
的负担 。 由于 2022年已近在眼
前， 这对卡塔尔的准备工作是很
大的挑战。 对此， 国际足联建议
由海湾地区 “一个或更多” 承办
国额外提供球场， 以满足共80场
比赛的实际需求。

经过评估后， 国际足联将巴
林、 科威特、 沙特阿拉伯、 阿曼
和阿联酋五国列为备选， 并希望
卡塔尔能借助2022年世界杯提前
扩军， 推行 “世界杯外交”， 从
而 促 进 卡 塔 尔 与 这 些 国 家 恢
复关系。

在第29届亚足联代表大会
上， 因凡蒂诺就表示世界杯增加
16支参赛球队将有助于足球在全
世界范围内的发展， “与一些邻
国分享部分比赛当然是一个选
项。” 他说， “如果首届拥有48
支球队的世界杯在亚洲举行， 会
是一个美好的成就。”

然而， 国际足联的这一倡议
也带来了不少风险和争议。 首当
其冲便是卡塔尔与邻国的关系日
益紧张， 想要在世界杯共同举办
上开诚布公， 难度不可谓不大。
尽管FIFA一再保证卡塔尔的主
体地位， 但在后者态度尚不明朗
的情况下， 此举也有越俎代庖的
嫌疑。

现效力于卡塔尔阿尔萨德的
名宿哈维就曾表示， 在卡塔尔世
界杯扩军并不是明智的选择 。
他说： “这太多了， 比赛周期跨
度太长了， 卡塔尔已经做好了32
支 参 赛 球 队 的 准 备 ， 现 在 改
变 计 划的话对他们来说将会很
难办。”

国足更需要从头努力

关于卡塔尔世界杯扩军的进
展， 可以说一直牵动着中国球迷

的心。 为了重返国际足球顶级赛
场， 中国足球近年来屡战屡败，
屡败屡战。 而扩军带来的世预赛
晋级名额增加， 对于一直苦求冲
出亚洲的国足来说， 无疑是一个
重大利好。

目前， 48支球队参加的2026
年世界杯的名额分配已经敲定。
根据国际足联的方案， 亚洲的晋
级正赛名额将从现在的4.5个增
加到8.5个 ， 扩充近一倍 。 但以
当下的国足实力， 能把握住这看
似 “送上门” 的良机吗？

在一月进行的阿联酋亚洲杯
上 ， 中国男足八强战中惨败伊
朗， 最终位列第六。 而在最新一
期的世界排名中， 经历了中国杯
的一系列失利， 国足积1327分 ，
位列第74位。 亚洲排名方面， 则
保持在亚洲第八位的位置。 但与
身后伊拉克的积分差距仅差8分。

尽管从亚洲杯战绩和排名上
来看， 世界杯扩军对国足来说确
为一大利好， 但不可忽视的是，
球队在预选赛上的战绩向来不
佳。 自世界采用现行制度的20年
来， 中国男足只有两次在世界杯
亚洲区预选赛成绩排在前八名
(2017年十二强赛排名第九)。

尤其是目前的这支国足不仅
面临新老交替的阵痛， 还在卡纳
瓦罗执掌下在中国杯接连遭遇失
利。 世界杯预选赛近在咫尺， 球
队的前景仍然扑朔迷离。 因此，
与其意图搭上扩军这辆顺风车，
不如脚踏实地从头努力。

（中新）

■新闻分析

本报讯 2019长城马拉松比
赛 报 名 通 道 于 昨 日 10时 正 式
开启。

据悉， 本届赛事将于5月12
日开跑， 将设置4个组别： 超级
马拉松、 全程马拉松、 半程马拉
松、 迷你马拉松。 同时， 赛事将
继续突出 “从长城跑向长城， 人
海长城与万里长城交织” 的文化
特色。

本届长马将继续沿用以往经
典的赛事路线： 起点设定在九谷
口， 终点落于慕田峪长城， 全程
经过五个怀柔经典风光赛段： 九

谷口长城、 雁栖湖、 红螺寺、 薰
衣草庄园和慕田峪长城。

同时， 在奖牌设计方面， 长
马组委会也同样保留了广受好评
的 “四色狮牌” 造型， 在视觉美
感、 材质手感和文化内涵方面寻
求呈现完美结合。

承办本届长马的腾提度传媒
执行董事潘戈强表示： “长马不
仅 是 对 传 统 文 化 的 传 承 和 传
播 ， 是 对 中 国 文 化 自 信 的 张
扬 。 同时 ， 它还有着很强的社
会责任属性。”

据了解， 2019长城马拉松赛

事报名于4月9日10:00全面开启，
三大官方主报名通道分别为： 官
方网站、 官方微信公众号以及官
方微博。

在报名费用设置方面： 超级
马拉松项目每人150元； 全程马
拉松项目每人120元； 半程马拉
松项目每人80元； 迷你马拉松项
目每人50元。

在发布会上， 长马组委会还
特别邀请到体操世界冠军毕文
静， 与现场跑者分享了在参与长
马中自己与榜样精神的故事 。

（王禹）

新华社电 8日 ， “丝绸之
路·华山杯” 渭南国际青年足球
锦标赛迎来第二个比赛日， 中国
U16男足6 ∶0大胜吉尔吉斯斯坦
队， 迎来两连胜。

中国队本场依然排出4231阵
型。 第41分钟， 贾博琰游弋到中
路 ， 在利用个人能力完成突破
后， 效力于上海上港梯队的他在
禁区弧顶位置一脚远射， 帮助中
国队1∶0领先。

失球让吉尔吉斯斯坦队不
得不前压， 上半场结束前， 叶子
民抓住反击机会、 中路快速带球

切入禁区再入一球 ， 中国队2:0
领先。

第47分钟刘轶恒将比分改写
为3∶0。 6分钟后陈诺禁区前沿完
成抢断， 小角度打门收获进球，
中国队4∶0领先 。 第55分钟叶子
民头球攻入本场比赛个人第二粒
进球 ， 中国队5∶0领先 。 终场前
阿布都合力力·吾斯曼江错失一
次点球机会， 不过王韬禁区内半
凌空抽射帮助中国队将比分定格
为6∶0。

中国U16男足主教练安东尼
奥赛后说： “我们队员整场比赛

的表现都非常好， 从第一分钟开
始表现就非常好， 全场90分钟我
们是持续的高强度压迫打法， 不
给对手任何的机会。 其实我最关
注的不是结果， 而是场上所有队
员都能理解我们如何进攻， 这让
我很高兴。”

另一场比赛中， 塔吉克斯坦
U16队5∶0大胜缅甸U16队， 取得
两连胜的同时暂时以净胜球的优
势领先中国队， 暂列本届杯赛积
分榜首位。

10日晚， 中、 塔两队的直接
对话将决定本届赛事冠军归属。

中国U16男足轻取吉尔吉斯斯坦队

2019长城马拉松5月开跑
报名通道开启

卡卡塔塔尔尔世世界界杯杯扩扩军军成成疑疑云云
国国足足还还能能否否搭搭上上““快快车车道道””

国国乒乒出出征征布布达达佩佩斯斯世世乒乒赛赛
刘国梁： 力保三冠


